
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO 
SECRETARIA DE POLÍTICA AGRÍCOLA

COORDENAÇÃO GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS

MEMÓRIA DA 116a REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TEMÁTICA DE 
INSUMOS

DATA: 15 /06/23
HORÁRIO: 14:30h
LOCAL: Sala de Reunião do MAPA (Híbrida) 

MEMÓRIA DA REUNIÃO
1. Abertura - Presidente – Boas vindas 5 min;

 2. Avisos da Secretaria: a. Aprovação da Memória da 115ª Reunião Ordinária - 5 min; b. 
Atualização sobre o Plano de Fertilizantes: 5 min; 

3. Apresentação: Questões tributárias atuais para os insumos agropecuários. Eduardo 
Lourenço: 20 + 5 min;

 4. Apresentação: Projeções e Cenários dos Insumos Agrícolas – Inteligência estratégica para o 
agronegócio. Jeferson Souza: 20 + 5 min;

 5. Agenda de Trabalho da CTIA 2023: a. GT Autocontrole; b. GT Pesticidas; c. GT Bioinsumos. 

6. Cenário dos insumos: - Fertilizantes; Defensivos; Sementes; Máquinas; suplementação 
animal;

 7. Novos Membros - ABBINS Associação Brasileira de produtores de bioinsumos para uso 
próprio - 10 + 5 min;

 8. Encerramento.

1. Abertura - Presidente – Boas vindas

2. Avisos da Secretaria:
a. Aprovação da Memória da 115ª Reunião Ordinária
A memória da reunião anterior foi aprovada.

b. Atualização sobre o Plano de Fertilizantes.



3. Apresentação: Questões tributárias atuais para os insumos agropecuários. 
Eduardo Lourenço, do escritório de advocacia MANEIRA, fez a apresentação.

4. Apresentação: Projeções e Cenários dos Insumos Agrícolas – Inteligência estratégica para o 
agronegócio.
Jeferson Souza, Assessoria de Relações Institucionais e Governamentais, Presidência da Embrapa, fez 
a apresentação. Um ponto de destaque foi a redução do preço dos fertilizantes para o patamar 
antes da pandemia.
Acertou-se a elaboração de uma moção sobre o tema a ser enviada para o Ministro da Agricultura. 
Assim que o texto base estiver pronto será enviado aos membros. 

Ricardo Tortorella, Associação Nacional para Difusão de Adubos, fez uma apresentação sobre o 
mercado brasileiro de fertilizantes. 

 Henrique Mazotini, Associação Brasileira das Indústrias de Tecnologia em Nutrição Vegetal - 
ABISOLO,  apresentou o cenário do mercado brasileiro de fertilizantes especiais.

Apresentação de defensivos agrícolas do SINDIVEG. O representante, Fabio Kagi, discorreu sobre os 
dados de mercado referente ao primeiro trimestre de 2023 e sobre a  ADI 6137, que trata da 
pulverização por avião no estado do Ceará.

Renato Gomides, CropLife, fez a apresentação seguinte.

O setor de Máquinas não fez apresentação, apenas informaram que estão aguardando o plano 
safra.

5. Agenda de Trabalho da CTIA 2023:

a. GT Autocontrole;
Projeto de autocontrole, após reunião com o secretário Carlos Goulart foi iniciado um estudo sobre 
o tema, os dados estão em um processo no SEI. 
Algumas conclusões:  qualificar os fornecedores iniciais, que entregam a matéria prima para as 
indústrias até o pós venda da indústria de insumos. Esse foi o diagnóstico inicial.
A SDA lançou tomada pública de subsídios, ficando restrita a alguns conceitos básicos. O GT fez 
um questionário para defensivos e fertilizantes, setores que participaram na elaboração dos 
questionários. Os dados ainda estão em análise.
Próximo passo, encaminhar as conclusões, pelo SEI, para a SDA. E deixar a CTIA como fórum de 
interlocução entre o setor e a SDA, notadamente, a fiscalização.

b. GT Pesticidas;
Fabio Kagi do SINDIVEG, não teve informações.

c. GT Bioinsumos, Porto Carrero, não houve reunião ainda.



Leonardo Minaré, informou que os produtores estão sendo penalizados pela produção de on-farm. 
O MAPA deveria se posicionar e uniformizar o entendimento sobre o tema.
Amalia, SINDIVEG, a indústria quer regulamentar a produção on-farm.  Houve um mal entendido, não 
é verdade que a indústria é contra a produção on-farm.
Porto Carrero, disse que o MPU está sendo bombardeado com mentiras, que o produtor vai 
introduzir espécies exóticas no agrossistema, por meio de pirataria, entre outras. Temos que 
combater isso.
Por outro lado, Benites, Embrapa, afirmou que foram encontrados muitos problemas, como 
contaminação e falta de eficiência. Há sim o perigo de introduzir um patógeno na produção, caso o 
bioinsumo seja feito sem critérios.
O encaminhamento pela CTIA será feito após as primeiras impressões do GT.

6. Novos membros - ABBINS Associação Brasileira de produtores de bioinsumos para uso próprio.
Foi aprovada a inclusão do novo membro

8. Encerramento

Ao final, foi aprovada para a próxima reunião uma apresentação sobre a produção de ureia verde no 
Brasil, pelo pesquisador da EMBRAPA,  Cauê Ribeiro.

Encaminhamentos
Órgão 

Demandado Ação Responsável

Prazo 
Esperad

o
1. Houve apenas 
encaminhamentos internos.

Encerramento: 
As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser 
disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou sociedade civil.



As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no site 
das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematica HYPERLINK 


